

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

dieses Frühjahr war für die Lokale Aktionsgruppe, das Regionalmanagement und auch potentielle Antragsteller doch ziemlich arbeitsreich. Neben den ersten LEADER-Aufrufen und dem Regionalbudget gab es auch die Aufrufe Vitale Dorfkerne. Ausgewählt aus dem LEADER-Gebiet Sächsisches Zweistromland-Ostelbien wurde zur Förderung bei den Vitalen Dorfkerne ein Vorhaben der Stadt Belgern-Schildau, bei welchem die historische Grundschule Schildau erhalten und modernisiert werden soll.

Regionales Entscheidungsgremium - Auswahl LEADER-Vorhaben

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung fand am 21.05.2024 in der Gemeinde Naundorf das regionale Entscheidungsgremium der Lokalen Aktionsgruppe Sächsisches Zweistromland-Ostelbien statt. Es war die erste Auswahl von LEADER-Vorhaben in dieser Förderperiode.



Johannes Rudolph informiert die Mitglieder des regionalen Entscheidungsgremiums über die neuen Regularien.

Es wurden vier Handlungsfelder Natur und Umwelt, Wirtschaft und Arbeit, Bilden sowie Grundversorgung und Lebensqualität aufgerufen. Insgesamt 18 Vorhaben wurden eingereicht, von denen 14 zur Förderung ausgewählt wurden. Für diese 14 Vorhaben kann nun digital ein Förderantrag gestellt werden. Damit wird ein Budget von ca. 825.000 € gebunden. Zudem wurden neue Aufrufe beschlossen. Bis zum 12.07.2024 können Vorhaben in den Handlungsfelder Wohnen und Tourismus eingereicht werden. Weitere Informationen finden Sie auf der Webseite der LAG Sächsisches Zweistromland-Ostelbien.

Des Weiteren ist eine neue Geopark-Kooperation „Geo.Quality“ zur weiteren Entwicklung des [Nationalen Geopark Porphyryland.Steinreichen in Sachsen](#) und der beiden [UNESCO Global Geopark Thüringen Inselsberg-Drei Gleichen](#) und [UNESCO Global Geopark Erz der Alpen](#) beschlossen worden. Die Zusammenarbeit zwischen den drei Geoparks und den zugehörigen Lokalen Aktionsgruppen soll fortgeführt werden.

Regionalbudget

Am 12.06.2024 trafen sich die Mitglieder des regionalen Entscheidungsgremiums abermals. Diesmal stand die Auswahl von Kleinprojekten an. Die Mittel stammen aus dem Fonds für die Gemeinschaftsaufgabe zur Verbesserung der Agrarstruktur und des Küstenschutzes (GAK). Die LAG Sächsisches Zweistromland-Ostelbien konnte im April 2024 diese Mittel beim Sächsischen Staatsministerium für Regionalentwicklung (SMR) beantragen und nach Bewilligung in der Region aufrufen. Bewerbungen konnten sich jedoch nur Kommunen aus dem LEADER-Gebiet. Insgesamt 14 Kleinvorhaben wurden ausgewählt. Die Vorhaben müssen nun bis Mitte November 2024 umgesetzt, bezahlt und abgerechnet werden.

Impressum

Herausgeber: Verein Sächsisches Zweistromland-Ostelbien e.V.
vertreten durch Matthias Müller



Kofinanziert von der
Europäischen Union

Kontakt zum Regionalmanagement

PLA.NET Sachsen GmbH
Straße der Freiheit 3
04769 Mügeln OT Kemmlitz
Telefon: 034362 379900

Mitgliederversammlung

Am 21.05.2024 hat die jährliche Mitgliederversammlung im Schloss Hof in der Gemeinde Naundorf stattgefunden. Neben dem Tätigkeitsbericht, Haushalt und Entlastung des Vorstandes ist dieses Jahr ein neues Mitglied in das regionale Entscheidungsgremium berufen worden. Wir begrüßen Achim Kretzschmar aus Borna (Gemeinde Liebschützberg).



Foto: Der Vorsitzende Matthias Müller bedankt sich bei der Mitgliederversammlung bei Ulrich Hofmann für seine jahrelange Tätigkeit im regionale Entscheidungsgremium

Dafür verlässt Ulrich Hofmann das regionale Entscheidungsgremium. Er ist mindestens seit 2014 Mitglied im Verein Sächsisches Zweistromland-Ostelbien und war auch seitdem im regionalen Entscheidungsgremium aktiv. Wir danken ihm für seine ehrenamtliche Tätigkeit für die Region und wünschen ihm einen langen und ruhigen Ruhestand ohne Ehrenamt. Doch erstmal bleibt er dem regionalen Entscheidungsgremium erhalten, denn dieser Wechsel setzt natürlich eine Änderung der LEADER-Entwicklungsstrategie und deren Genehmigung durch das Sächsische Ministerium für Regionalentwicklung voraus.

Besuch Ukrainische Delegation

In der 23. Kalenderwoche hatte das Sächsische Staatsministerium für Energie, Klimaschutz, Umwelt und Landwirtschaft (SMEKUL) Besuch einer 16-köpfigen ukrainischen Delegation. Delegierte setzten sich aus Vertretern von Behörden und Kommunen zusammen. In diesem Rahmen organisierten die Mitarbeiter des SMEKUL eine Fachexkursion rund um die Ländliche Entwicklung. Schwerpunkt war es, neue Wertschöpfungsketten im ländlichen Raum aufzuzeigen. So führte die Exkursion unter anderen ins Geoportal Mügeln und nach Wernsdorf zur Chocolaterie Prätsch. Hier ging es um Geo&Genuss, eine der Produktlinien des Nationalen Geoparks Porphyryland. Steinreich in Sachsen. Im Rathaus in Wernsdorf begrüßte der Bürgermeister Matthias Müller, der auch gleichzeitig Vorsitzender der Lokalen Aktionsgruppe ist, die Delegierten. Johannes Rudolph, Regionalmanager, stellte das LEADER-Gebiet Sächsisches Zweistromland-Ostelbien vor und beantwortete die Fragen der Delegierten.

Wir wünschen allen einen schönen Sommer!

Johannes Rudolph, Lisa Marie Burkhardt, Holger Schilke und Kerstin Fiedler

Impressum

Herausgeber: Verein Sächsisches Zweistromland-Ostelbien e.V.
vertreten durch Matthias Müller
Altes Jagdschloss 1
04779 Wernsdorf

 Kofinanziert von der
Europäischen Union

Kontakt zum Regionalmanagement

c/o PLA.NET Sachsen GmbH
Straße der Freiheit 3, 04769 Mügeln OT Kemmlitz
Telefon: 034362 379900
E-Mail: post@zweistromland-ostelbien.de
Internet: www.zweistromland-ostelbien.de